



A0921 (A0919 A0920)

ENTREVISTAS

José María Aznar

## **ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, PARA LA AGENCIA DE INFORMACIÓN ESLOVACA TASR**

Bratislava (Eslovaquia) , 09-04-2000

**CON SU VISITA, AZNAR QUIERE APOYAR LAS REFORMAS DEL GOBIERNO ESLOVACO Y LA ENTRADA DE ESLOVAQUIA EN LA UE**

Los próximos días 10 y 11 de abril el Presidente del Gobierno español José María Aznar realizará una visita oficial a Eslovaquia. Este viaje ha despertado gran interés y expectativas. Con esta ocasión, el Presidente del Gobierno español ofreció una entrevista en exclusiva a la agencia TASR que reproducimos íntegramente.

P.- ¿Cuáles son sus expectativas de la visita oficial a Eslovaquia y con qué objetivo realiza usted este viaje?

Presidente.- Ya desde hace mucho tiempo deseaba realizar una visita oficial a Eslovaquia. El contexto en el cual se realiza el viaje tiene un significado especial porque se trata de mi primer viaje oficial desde las elecciones parlamentarias españolas del pasado 12 de marzo. He elegido Eslovaquia para expresar mi alta apreciación de las relaciones entre España y su país. También me gustaría mucho que mi visita sirviera como un gesto de apoyo a las reformas de su Gobierno y a la entrada de Eslovaquia en la Unión Europea. Espero que reforcemos las numerosas uniones que unen nuestras naciones, uniones políticas, económicas y culturales.

P.- ¿Cómo evaluaría el nivel de relaciones bilaterales entre España y Eslovaquia?

Presidente.- Como saben, los contactos políticos y diplomáticos en todos los ámbitos se han multiplicado en los últimos años. Podemos hablar sobre la existencia de un notable volumen de relaciones comerciales y de turismo bilaterales entre ambos países. Pese a ello, tenemos a nuestra disposición un potencial que no es del todo aprovechado, empezando por las inversiones y terminando por la enseñanza del español en Eslovaquia. Espero que sepamos aprovechar bien la colaboración entre nuestros Gobiernos. Mi armonía personal con el señor Dzurinda y con su programa de reformas es muy grande y estoy seguro de que eso nos ayudará a realizar una labor común que nos espera.

P.- ¿Cuál es su visión de la ampliación de la UE hacia el Este y dónde en este proceso sitúa a Eslovaquia, ahora que ya había sido formalmente invitada a las negociaciones?

Presidente.- Mi Gobierno apoyaba la ampliación de la UE hacia el Este desde el primer momento. En la Cumbre de Helsinki rechazamos la creación de distintos bloques de países candidatos. Conseguimos que, finalmente, se aprobara el modelo de ampliación donde cada país es considerado de manera individual, según sus méritos y donde cada país va a su propio ritmo. Esto facilitó la reciente iniciación de negociaciones con Eslovaquia --en concreto, se trata de ocho capítulos-- y facilitará su entrada en la Unión cuanto antes.

La ampliación de la UE es una ocasión única y también una obligación histórica de los países de Europa Occidental. Con la entrada de los países de la Europa Central y Oriental la UE será reforzada. Eslovaquia será miembro de la UE dentro de algunos años; esperemos que pronto. No obstante, España quiere mantener con su país ya desde ahora relaciones a nivel de socios europeos.

P.- ¿Cómo ve la UE dentro de diez años? ¿Ve también a Eslovaquia como su miembro legítimo en 2010?

Presidente.- Creo que, si su Gobierno continúa en el ritmo de reformas y en la orientación que ha emprendido, Eslovaquia será miembro de la UE mucho antes que en el año por el cual me pregunta. Yo trabajo para que la Europa del 2010 sea más abierta, más capaz de competir, con pleno empleo, con una fuerte moneda unida y un estable marco macroeconómico. Además, necesitamos una Europa en la que haya sitio para solidaridad política y económica, que sea un verdadero espacio de libertad, justicia y seguridad que tenga sus propias capacidades de defensa y que modernice su ayuda social. Europa tiene que ser el líder de la revolución de las nuevas tecnologías y tiene que participar plenamente en la sociedad de conocimientos.

P.- ¿Puede Eslovaquia contar con el apoyo de España para su entrada en la UE, OTAN y OCDE?

Presidente.- Eslovaquia tenía el apoyo de España desde que formuló sus solicitudes de entrada y lo seguirá teniendo. Queremos que su país ocupe el lugar que le pertenece, es decir, que se convierta en un miembro legítimo de las instituciones euro-atlánticas.

P.- La atención de los ciudadanos eslovacos la llamaron los excelentes resultados que su Partido Popular alcanzó en las últimas elecciones generales de marzo. ¿Cuáles serán las prioridades de su Gobierno para los próximos cuatro años?

Presidente.- Queríamos desarrollar un amplio programa de reformas económicas cuyo objetivo es el pleno empleo, la coherencia social y también conseguir que nuestro país se convierta en un motor de la economía europea en el marco del cual hubiera más competitividad y más ocasiones para todos. También espero que reforcemos aún más la influencia internacional de España y que de una manera especial contribuyamos a la ampliación de la cultura en español en todo el mundo.

P.- Eslovaquia está observando con mucha preocupación cómo países miembros de la UE vuelven a introducir la obligación del visado para los ciudadanos eslovacos. El

motivo de esta medida es la emigración de los miembros de la minoría romaní eslovaca.  
¿Cuál es su opinión, señor Presidente?

Presidente.- Como saben, los ciudadanos eslovacos no necesitan el visado para su viaje a España. No sé de medidas adoptadas por otros países de la UE; en todo caso, no pueden violar las normas europeas que prohíban la posible discriminación como la que usted ha mencionado. En cuanto a la minoría gitana en Eslovaquia, hace poco España empezó un programa de colaboración bilateral con Eslovaquia que está dirigida precisamente a esta minoría. El objetivo de este programa es ayudar con nuestras propias experiencias, sobre todo en el ámbito de los derechos y de la integración social de la minoría romaní.